

LOUIS-CLAUDE DE SAINT-MARTIN

LEÇONS DE LYON

NOTES INÉDITES PUBLIÉES PAR
ROBERT AMADOU

(voir E.d.C. 1, 2 & 3)

14. 8. bre 1775

Moi après le lever de l'aurore
La chaire est l'amour de Dieu dans la plénitude notre purification
comme quand nous souffrons pour nous, elle est complète quand nous
souffrons pour les autres.

20. 8. bre 1775

Les loix des créatures s'accompagnent contre elles quand elles ne
s'accompagnent pas pour eux. L'homme destiné à la longitude,
et réduit aujourd'hui à la latitude, ce qui est figuré par l'enfant
naissant prosterné, et rampant, ce qu'il se fige continuerait d'être
longtemps si on ne l'impechait de se lancer en le portant par
des ligiers.

25. 8. bre 1775

La reprobation spirituelle est prouvée par le manque de foi qui
nous prive de la charité, et par conséquent de toutes les facultés
spirituelles. Les nègres sont presque tous privés d'idées spirituelles
et toute leur addresse les porte à la matière, parce que comme je
l'ay écrit ailleurs non seulement leur sang, mais leur griffe même
est au delà de leur tête.

toute la nature nous tient lieu de prophètes, qui nous
démontrent notre loi ancienne, actuelle, et future. mais nos
vrais prophètes sont nos guides, et quand nous les suivons c'est
autant de prophètes dont nous recevons le sang.

pousser les médecins parmi les gens sains et non parmi les malades,
Le soleil type du peuple dont d'action se marqué chaque jour à
tous les points solaires et par la lumière tout l'univers; mais aussi
il a sa place au nord azile de la paix et de la paix.

Écrit à l'abbé Rozier : nous avons toujours l'autel avec
nous qui est notre cœur, le sacrificeur qui est notre parole, et le
sacrifice qui est notre corps.

4. 9. bre 1775

ette femme si moyenne n'eut pas morte sur la montagne de finai d'avoir
pas la force, position n'euroit pas fait le cercueil d'or parce qu'il étoit alors le type de
la main d'homme l'éparié de son guide) repétant la narration des dommages de
la perfide bonnie. Ce qui a engendré son crime. Repétant Enfin ce

14 octobre 1775

Moi après le départ de d'Hauterive

La charité est l'amour de Dieu dans sa plénitude. Notre purification commence quand nous souffrons pour nous, elle est complète quand nous souffrons pour les autres.

20 octobre 1775

Les lois du Créateur s'accomplissent contre les êtres quand elles ne s'accomplissent pas pour eux. L'homme destiné à la longitude et réduit aujourd'hui à la latitude; ce qui est figuré par l'enfant naissant prosterné et rampant, ce qu'il continuerait d'être longtemps si on ne l'empêchait de se courber en le soutenant par des lisières.

25 octobre 1775

La réprobation spirituelle est prouvée par le manque de foi qui nous prive de la charité et, par conséquent, de toutes les facultés spirituelles. Les Nègres sont presque tous privés d'idées spirituelles et toute leur adresse les porte à la matière, parce que, comme je l'ai écrit ailleurs, non seulement leur sang, mais leur graisse même est au-dessus de leur tête.

Toute la nature nous tient lieu de prophètes, qui nous démontrent notre loi ancienne, actuelle et future. Mais nos vrais prophètes sont nos guides et , quand nous les renvoyons, c'est autant de prophètes dont nous répandons le sang.

Prendre les médecins parmi les gens sains et non parmi les malades.

Le soleil, type du pervers dont l'action se marque chaque jour à tous les points solaires et par là embrasse tout l'univers; mais aussi il ne va point au Nord, asile de la paix et de la pureté.

Ecrit à l'abbé Rozier: Nous avons toujours l'autel avec nous qui est notre coeur, le sacrificateur qui est notre parole, et le sacrifice qui est notre corps.

4 novembre 1775

(Cette séance occasionnée par la fausse position de la main d'Orsel.)

Si Moyse n'eût pas monté sur la montagne de Sinaï, Aaron n'aurait pas fait le Veau d'or, parce qu'il était alors le type de l'homme séparé de son guide, répétant la séparation d'Adam de la pensée bonne, ce qui a engendré son crime, répétant enfin ce

~~passage de St paul où il décrit mystérieusement qu'il faut que
parties du peuple s'agore pour ramener l'autre, et en effet, par
la mort des 33 mille juifs le reste du peuple fut sauvé ou plutôt
c'est un très nécessaire pour retrouver aux hommes les premières époques de
protection inévitable à tout être qui marche sans son guide et jachet.~~

La puissance du caractère de la main, son ordination qui reçoit au cœur
et au même ^{tem} la purification qui y porte, l'imposition des mains du
grand-père sur la tête de la Nation, les départs du feu sur l'holocauste,
images de la jointure universellement nécessaire dans le temporel de
deux agents pour opérer quelque chose. prière pour ceux qui nous
tourmentent et nous afflagent, c'est le moyen de nous préserver et
protéger de ces guerres, ce qui répète l'œuvre contenue qui fait Dieu
par rapport à nous et à tous les impies.

Loi qui prouve la destruction de la matière ~~pour~~ en laquelle on obligé
de se mouvoir de son inférieur et de ses propres enfants. Comme fait
la terre, autre quelle spirituel pour Dieu n'aurait qu'un supérieur qui
est Dieu.

L'homme qui ne dérangeoit point la loi Mourroit sans maladie.

15. 9^e br 1775

Le bon Esprit a été du chef pour vers l'homme premier dans sa
chute repeat le même type en ce qu'il devint chargé de toutes les
souffrances et de toutes les souffrances de son cercle.

Le bon Esprit qui pouvoit repeat la même chose en lequel l'Esprit de
notre de lui, et le laisse sans force et sans expiations ^{auquelque} de ses ennemis
comme le bœuf étant envoyé dans un dépôt c'est à dire lieu privié de
toute habitation et de toute agitation animale et terrestre. ~~Il~~
des bonnes temporelles du livre bleu renferme l'article principal qui
fut traité dans cette forme.

25. 9^e br 1775

Sur les rapports de 1 à 3. et de 3. à 4^e. La division des puissances temporales
est l'origine des puissances politiques
appartient, compagnons, et au même temps, dont l'application
se doit faire spirituellement, et nous montrer notre veant, notre
dépendance, et notre ignorance, car nous ne pouvons jamais être bas
devant que maîtres particuliers. D'après cette forme.

[Rayé: passage de saint Paul où il déclare mystérieusement qu'il faut qu'une partie du peuple s'égare pour ramener l'autre, et, en effet, par la mort de trente-trois mille Juifs le reste du peuple fut sauvé, ou plutôt] c'était un type nécessaire pour retracer aux hommes les premières époques de prévarication inévitable à tout être qui marche sans son guide et son chef.

11 novembre 1775

La puissance du caractère W de la main, son ordination qu'il reçoit au cœur, et en même temps la purification qu'il y porte, l'imposition des mains du grand prêtre sur la tête de la victime, la descente du feu sur l'holocauste, images de la jonction, universellement nécessaire dans le temporel, de deux agents pour opérer quelques fruits. Prier pour ceux qui nous tourmentent et nous affligen, c'est le moyen de nous préserver et peut-être de les guérir; ce qui répète l'œuvre continual que fait Dieu par rapport à nous et à tous les impies.

Loi qui prouve la destruction de la matière en ce qu'elle est obligée de se nourrir de son inférieur et de ses propres enfants comme fait la terre, au lieu que le spirituel pur ne se nourrit que du supérieur qui est Dieu.

L'homme qui ne dérangerait point sa loi mourrait sans maladies.

15 novembre 1775

Le bouc émissaire, type du chef pervers. L'homme premier dans sa chute répète le même type, en ce qu'il devient chargé de toutes les souffrances et de toutes les souillures de son cercle.

Le coen qui prévarique répète la même chose, en ce que l'esprit se retire de lui et le laisse sans force et sans consolations au milieu de ses ennemis, comme le bouc était envoyé dans un désert, c'est-à-dire lieu privé de toute habitation et de toute végétation animale et terrestre. "Les lois temporelles" du Livre bleu renferment l'article principal qui fut traité dans cette séance.

25 novembre 1775

Sur les rapports de 4 à 7 et de 7 à 4, la division des puissances temporelles et l'unité des puissances divines, et sur les lois des apprentis, compagnons, et maîtres même temporels, dont l'application se doit faire spirituellement, et nous montrer notre néant, notre dépendance, et notre ignorance, car nous ne pouvons jamais ici-bas devenir que maîtres particuliers. Défendu d'écrire cette séance.

29. gbre 1775

Sur la prostration. Sur la terre laquelle nous en a' être le plus effectué pour la réconciliation de l'homme puisqu'il fut elle qui fut faire son hypocrisie, que est sur elle quelque chose le culte libre de l'homme, le seul qui soit vraiment agréable à Dieu, car hors d'ici toute autre n'est plus libre. que dans la prostration nous nous-mêmes plus en correspondance avec les principes, tendances, éléments qui nous possèdent et nous disposent à délivrer notre esprit de ses entraves corporelles pour qu'il puisse mieux ouvrir ses faits spirituels.

Les 3 sortes de dieux, 1^e mauvais, à la puissance divine 2^e libres; à la Volonté, 3^e indifférents; à l'action les premiers font envers puissance supérieure, les seconds versés à leur libre volonté, les troisième recevables des deux autres.

Abraham fut il ne dessaine sur les échaldens, et ayant 10 pour nombre depuis Noé, isaac et israël ou jacob et tous les siens. Il faut en cela le type de la création terrestre par l'application de l'action de l'esprit jacob étant conducteur des bœufs, symbole de la force, isau étant chaperon symbole opposé.

Les puissances, volontés, et actions Divines ne sont séparées que pour nous, elles sont toujours unies pour le créateur en lui répétant spirituellement l'unité.

La Bénédiction ou parole du fils soutenant la vie, 1^e sortes, les puissances, est les familles de tous les élots. Voyager traité des Bénédictions.

La Bénédiction que jacob reçut sur ses enfants est de type de la distribution des dons de l'esprit.

Le temps profane les angles et la surface à l'aspect éclat, comme nous devons profiter nous être à l'aspect spirituel pour en recevoir la vie et les influences.

6. Xbre 1775

3^e Divin, 3^e de familles spirituelles temporelles C. 3^e d'esprit temporel 3^e d'effeuille C. 3^e d'action de triangle céleste, 3^e d'action terrestre C. 666. il y a des élots qui ne font qu'enclater le Herbe, il y en a qui s'éparent

29 novembre 1775

Sur la prosternation sur la terre, laquelle terre est l'être le plus essentiel pour la réconciliation de l'homme, puisque c'est sur elle qu'il doit faire son expiation, que c'est sur elle que se rend le culte libre de l'homme, le seul qui soit vraiment agréable à Dieu, car hors d'ici notre culte n'est plus libre. Que dans la prosternation nous nous mettons plus en correspondance avec les principes terrestres élémentaires qui nous purifient et nous disposent à délivrer notre mineur de ses entraves corporelles pour qu'il puisse mieux opérer ses faits spirituels.

Les 3 sortes d'élus: 1° nécessaires, symbolisant à la pensée divine; 2° libres, à la volonté; 3° indifférents, à l'action. Les premiers soutenus par une puissance supérieure; les seconds remis à leur libre arbitre; les troisièmes, réceptacles des deux autres.

Abraham, seul élu nécessaire chez les Chaldéens, et ayant 10 pour nombre depuis Noé. Isaac et Ismaël, 2. Jacob et tous les siens, 3, faisant en cela le type de la création ternaire par l'explosion et l'action de l'Esprit. Jacob était conducteur des brebis, symbole de la douceur; Esaü était chasseur, symbole opposé.

Les pensées, volontés, et actions divines ne sont séparées que pour nous, elles sont toujours unes pour le Créateur en qui réside essentiellement l'unité.

La bénédiction ou parole du Fils soutenant la vie, les vertus, les puissances et les facultés de tous les êtres. Voyez le Traité des bénédictions.

La bénédiction que Jacob répand sur ses enfants est le type de la distribution des dons de l'Esprit.

La terre présente ses angles et sa surface à l'aspect céleste, comme nous devons présenter notre être à l'aspect spirituel, pour en recevoir la vie et les influences.

6 décembre 1775

Ternaire divin, ternaire de facultés spirituelles temporelles, 6; ternaire d'esprits temporels, ternaire d'essence, 6; ternaire d'action de triangle céleste, ternaire d'action terrestre, 6: 666. Il y a des êtres qui ne font qu'exécuter le verbe, il y en a qui l'opèrent.

L'homme et de ce nombre, et sa punition est d'être confondu avec des
êtres qui émettent le Verbe mais qui ne peuvent l'opérer. 31

Les bêtes ne parlent jamais, l'homme ne parle que quelquefois, il y a
des êtres qui parlent toujours.

Les 3 yad sont les signes des 3 tribus Levi, juda, et Beniamin qui
après le Schisme sous Roboam renforcent le Culte Divin, et font l'épreuve
des 3 actions perfidy, et spirit.

Chaque tribu avait 12 chefs celle de Levi en avait 13. C'étoit la tribu
des Sacrificateurs, premiers des grands Sacrificateurs défendue de la tribu de
juda.

16. X^{bre} 1775^e.

La Montagne d'Abaris où Moïse monta porte 8. ainsi le nœud point
une punition pour lui que cette déposition. Ses opérations visibles étoient
terminées.

Notre Lumière actuelle est si bonne par rapport à notre Lumière Ancienne,
comme celle d'un flambeau avec lequel nous ne devons qu'en espérer
extraordinairement deffort en comparaison de celui que nous devons de sentir
dans toute l'étendue de l'horizon.

L'homme ne peut rien que par le reparateur, mais aussi il peut tout
par ce reparateur. C'est Dieu et homme à Se Sang et l'eau pour
nous montrer la Voie et nous encourager aux souffrances.

La Lumière va toujours en augmentant ce qui se prouve par la
progression des puissances allant en croissant depuis les premières elles jusqu'à
Christ. Moïse eut le nom d'alonai plus fort que Eli qui evoit nom Abraham,
Elias eut l'interprétation de la Vision de l'aigle donnée à Daniel.

23 X^{bre} 1775^e

Si l'Esprit ne peut pas notre forme et tout notre être, nous ne
produisons aucune Vertu.

Dieu a fait défendre son Verbe auxres de nous afin que par son moyen
il nous retiret jusqu'à lui, et cette émission de sa puissance est indiquée
par les instruments les plus grossiers que l'homme emploie dans ses besoins
et dans ses accidents.

Les Vertus que le créateur repose sur une créature ont nécessairement leur
échet, parceque si cette créature n'en profite pas elles refluent sur d'autres
et les puissances divines ne peuvent jamais être vaincues. La punition

L'homme est de ce nombre, et sa punition est d'être confondu avec des êtres qui exécutent le verbe, mais qui ne peuvent l'opérer.

Les bêtes ne parlent jamais, l'homme ne parle que quelquefois, il y a des êtres qui parlent toujours.

Les 3 yod sont les signes des 3 tribus, Lévi, Juda et Beniamin, qui, après le schisme sous Roboam, conservèrent le culte divin et firent le type des 3 actions, Père, Fils et Esprit.

Chaque tribu avait 12 chefs, celle de Lévi en avait 13. C'était la tribu des sacrificeurs, précurseurs du grand sacrificeur descendu de la tribu de Juda.

16 décembre 1775

La montagne d'Abarim où Moyse monta porte 8. Ainsi, ce n'est point une punition pour lui que cette disparition. Ses opérations visibles étaient terminées.

Notre lumière actuelle est bornée par rapport à notre lumière ancienne, comme celle d'un flambeau avec lequel nous ne découvrons qu'un espace extrêmement resserré en comparaison de celui que nous découvre le Soleil dans toute l'étendue de l'horizon.

L'homme ne peut rien que par le Réparateur, mais aussi il peut tout par ce Réparateur. Cet être divin et homme a sué sang et eau pour nous montrer la voie et nous encourager aux souffrances.

La lumière va toujours en augmentant; ce qui se prouve par la progression des puissances, allant en croissant depuis les premiers élus jusqu'au Christ. Moyse eut le nom d'Adonai, plus fort que celui qu'avait reçu Abraham; Esdras eut l'interprétation de la vision de l'aigle donnée à Daniel.

23 décembre 1775

Si l'esprit septénaire ne pénétra notre forme et tout notre être, nous ne produisons aucune vertu.

Dieu a fait descendre son Verbe auprès de nous afin que par son moyen il nous retirât jusqu'à lui, et cette extension de sa puissance est indiquée par les instruments les plus grossiers que l'homme emploie dans ses besoins et dans ses accidents.

Les vertus que le Créateur répand sur une créature ont nécessairement leur effet, parce que, si cette créature n'en profite pas, elles refluent sur d'autres, et les puissances divines ne peuvent jamais être vaines. La punition

ne 9 a que jusqu'à la 4^e génération, aussi ceux même qui ont crucifié le Christ ont-ils participé à sa passion et à la grâce universelle (parce qu'il est Venu à la 4^e génération universelle) ou au 4^e millénaire. Et voilà où est la preuve de sa grande et infinie miséricorde).

27. X^{bre} 1775

au basquard de la St. Jean d'Evangeliste, l'animal trahi dans l'angle d'Est; les 7 m^s avec leur poignard frappant 3 coups 21. pour nous rappeler quels châfes restent dans leur principé par un mal envers de celle qui leur a donné la naissance. 1. et 2^e donné 3. il faut que ce trois viennent pas. 2. dans. 1.

Les aliments, Les Vêtements tous les soins de notre Vie corporelle pour comme autant d'espèce de remèdes que nous appliquons à nos Maux, et nous sommes affr. imbécilles pour la honte nous en glorifions, Cest comme ^{dans un hospice} si un homme voulé d'illusions et de dangers n'eût l'envie de ses emplois.

5. janvier 1776.

Explications sur le grade d'Elle, chute de l'homme dans les ténèbres Son incorporation dans les nombre de Malice, sa délivrance par les nombres de réconciliation, les 3 coups emblematiques à la destruction des êtres impies qui nous suivent, et à la rupture de nos liens terrestres. Le corps est purifié par le baptême de l'homme, le bûcher me l'est que par celui de l'esprit. Le relèvement est d'image d'Adam portant de l'atome et se trouvant en aspect de la lumiere du pôle pour y joindre des merveilles de la toute puissance. également image de l'état futur.

3^e épreuve pour l'homme. 1^e depuis la naissance jusqu'à 7 ans non libres; depuis 7 ans jusqu'à la mort obligé de sacrifier la Volonté. Si l'Homme brûloit les fers de son guide 3^e après la mort le guide agit et opère de nouveau avec succès. Les cinq métiers nombrés d'absinuation

regardent pour nous pris et notre partie, notre ressemblance avec notre proe, apres qu'il nous reconnoisse pour ses bafous et qu'il nous donne le pain de Vie.

Les actions des facultés actives operent sans division, autre que l'homme en formes.

ne va que jusqu'à la 4e génération; aussi, ceux mêmes qui ont crucifié le Christ ont-ils participé à sa passion et à la grâce universelle, parce qu'il est venu à la 4e génération universelle ou au 4e millénaire. Et voilà où est la preuve de sa grande et infinie miséricorde.

27 décembre 1775

Au banquet de la Saint-Jean l'Evangéliste, l'animal tracé dans l'angle d'est; les 7 maîtres avec leur poignard frappant 3 coups, 21, pour nous rappeler que les choses rentrent dans leur principe par une loi inverse de celle qui leur a donné la naissance. 1 et 2 ont donné 3, il faut que ce 3 rentre par 2 dans 1.

Les aliments, les vêtements, tous les soins de notre vie corporelle sont comme autant de remèdes que nous appliquons à nos maux, et nous sommes assez imbéciles pour nous en glorifier. C'est comme si dans un hôpital un homme rongé d'ulcères et de gangrène tirait vanité de ses emplâtres.

5 janvier 1776

Explications sur le grade d'élu. Chute de l'homme dans les ténèbres, son incorporation dans les nombres de matière, sa délivrance par les nombres de réconciliation; les 3 coups emblématiques à la destruction des êtres impurs qui nous souillent et à la rupture de nos liens terrestres. Le corps est purifié par le baptême de l'homme, le mineur ne l'est que par celui de l'Esprit. Le relèvement est l'image d'Adam sortant de la terre et se trouvant en aspect de la lumière du Soleil, pour y jouir des merveilles de la Toute-Puissance; également image de l'état futur.

3 époques spirituelles pour l'homme: 1° depuis la naissance jusqu'à 7 ans, non libre; 2° depuis 7 ans jusqu'à la mort, obligé de sacrifier sa volonté s'il veut recevoir les secours de son guide; 3° après la mort, le guide agit et opère nécessairement avec succès. Les cinq métaux, nombre d'abomination.

Régénérations par notre prière et notre pureté notre ressemblance avec notre Père, afin qu'il nous reconnaisse pour ses enfants et qu'il nous donne le pain de vie.

Les actions et facultés divines opèrent sans division, au lieu que l'homme en éprouve.

13. janvier 1776.

77

Par le Verbe l'homme peut sanctifier toutes ses actions, toutes les loix de ses actions, tous les instruments et tous les fruits de ses actions; il peut donc sanctifier toute la Vie.

La loi de grâce, ^{ou du fil} est si douce comparée à la loi de Justice ^{ou de l'Esprit} que l'on vivifie jusqu' dans les plus profonds replis de l'âme, que si je donne ce que devait produire la loi de pêche quand nous la covoitons.

Le Verbe étant ^{et dominant} la Vie, toutes ses productions manifestent leur auteur puisqu'elles sont la Vie.

Sabdirison infini du Verbe. Voyage du traité des Bénédictions

par le mauvais usage du Verbe, Adam fut égaré; c'est par un meilleur usage du Verbe qu'il doit s'organiser, c'est pourquoi le lieu du culte et tout le qu'il emploie dans son culte doit être consacré par sa parole, qui doit être l'axe tournant de toutes ses opérations. Am

17 février 1776

Chaque être spirituel a son acte particulier, et ne fait pas celui d'un autre. Si notre corps est paralysé en quelques parties il n'empêche point les mouvements de notre Volonté, ainsi du moment à l'égard de l'Esprit dont il est l'organe.

Dieu nous aime à l'aune de son Nom qui est la paix.

plus La chute des hautes volées il faut de temps pour remonter nous savons qu'il n'y a pas technic moy œuvre être que pour deux formes la matérielle et la glorieuse, le rest que la paix générale que nous le verrons en nature.

nous ne sommes pas guidés dans l'opération, querons-Dieu.

tous les êtres physiques démontrent une unité qui joint l'exploit d'heure ^{rempart} des puissances et propriétés qui leur est confié. L'homme devrait en faire de même mais son unité n'est plus glorieuse et plus agréable à Dieu que celle des êtres physiques attend qu'elle soit libre.

18 février 1776.

Comité où a assisté Lambert.

La prière ne doit point être séparée de la charité, car deux choses

13 janvier 1776

Par le verbe l'homme peut sanctifier toutes ses actions, toutes les lois de ses actions, tous les instruments et tous les sujets de ses actions; il peut donc sanctifier toute sa vie.

La loi de grâce ou du Fils est si douce, comparée à la loi de justice ou de l'Esprit, qu'on en est vivifié jusque dans les plus profonds replis de l'âme. Qu'on juge donc ce que doit produire en nous la loi du Père, quand nous la connaîtrons !

Le Verbe étant et donnant la vie, toutes ses productions manifestent leur auteur, puisqu'elles ont la vie.

Subdivision infinie du Verbe. Voyez le Traité des bénédictions.

Par le mauvais usage de son verbe, Adam s'est égaré; c'est par un meilleur usage de ce verbe qu'il doit se régénérer, c'est pourquoi le lieu du culte et tout ce qu'il emploie dans son culte doit être consacré par sa parole, qui doit être l'arc-boutant de toutes ses opérations, etc.

7 février 1776

Chaque être spirituel a son acte particulier, et ne fait pas celui d'un autre. Si notre corps est paralysé en quelque partie, il n'exécute point les mouvements de notre volonté; ainsi du mineur à l'égard de l'Esprit dont il est l'organe.

Dieu nous aime à cause de son nom qui est en nous.

Plus la chute est haute, plus il faut de temps pour remonter.

Nous n'avons vu ici-bas le Christ ni aucun élu que sous deux formes: la matérielle et la glorieuse. Ce n'est qu'à la paix générale que nous le verrons en nature.

Nous ne sommes ici que dans l'opération, opérons donc.

Tous les êtres physiques démontrent une unité, puisqu'ils emploient chacun le nombre des puissances et propriétés qui leur est confié. L'homme devrait en faire de même, mais son unité serait plus glorieuse et plus agréable à Dieu que celle des êtres physiques, attendu qu'elle serait libre.

14 février 1776

Comité où a assisté Lambert.

La science ne doit point être séparé de la charité, ces deux choses

Se fontent l'une par l'autre, et la dernière surtout est insupportable; car celle qui nous rapproche de Dieu, et nous fait faire d'en rapprocher nos semblables.

c'est une preuve de notre dégradation qu'il y ait pour nous un commencement au milieu et une fin.

Les hommes sont tous assaillis par un feu sans péril qui les empêche de rentrer, qui pourra donc les tuer, parce un homme qui ~~est~~ est comme eux fait le feu, preuve de la nécessité d'une puissance supérieure il fallait que cette puissance soit une forme humaine, parce que le feu grossier élémentaire corail et rouge, aussi que le feu brûlant naturel, vole des feuilles enveloppes sortes d'opées portant des effets salutaires et principalement de l'agitation, aussi le chât. dont il sint.

21 février 1776. Devant me de Bory.

nous savons qu'un temps pour notre expiation, c'est donc nous prend que de différer, et d'autant que tout moment notre parole peut être mise en usage, et que nous sommes tous de nous, soulagés de nos fautes par là à cause de la réunion de

Toutes les réconciliations sont caractérisées par l'émission du sang; la réconciliation sous abraham, Moïse avec le bœuf de l'autel, le bœuf sacrifié par l'ange dans la vision d'Ezechiel, et lastin le sacrifice d'christ mourant; cest là ce qui nous mène à l'unité en cette sorte O, : ; , +, ,

28 février 1776. Devant me de Bory.

Si l'homme n'eut pu tracer un havre abîme ~~Dans l'abîme~~
Sur les eaux trouvés ~~comme dans le fond~~ ~~sur tout~~ ~~comme~~ que la
réunion eût été imparfaite.

Sa parole ne lui a pas donné pour ses besoins corporels, car il les
peut les satisfaire comme les bœufs, sans parler. Mais cette parole n'est
épiciale qu'autant que la pensée est forte et d'intention pure, et lorsqu'il
parle cette parole qu'il se prononce la grande prière par elle il fait
exécuter les volontés à d'autres hommes, et même à des animaux
et tout ce qu'il fait par cette parole, (car l'homme qui ne parle pas
l'action qu'il opère en tout lieu) il nous donne la preuve que tout
existe par la parole divine.

Les rapports humains combinés avec les lettres, allégorie à nos devoirs
spirituels, à la prière. &c

se soutiennent l'une par l'autre et la dernière surtout est indispensable; c'est celle qui nous rapproche de Dieu, et nous fait désirer d'en rapprocher nos semblables.

C'est une preuve de notre dégradation qu'il y ait pour nous un commencement, un milieu et une fin.

Les hommes sont tous accablés par un fardeau pesant qui les empêche de remuer. Qui pourra donc les délivrer ? Sera-ce un homme qui est comme eux sous le faix ? Preuve de la nécessité d'une puissance supérieure. Il fallait que cette puissance prît une forme humaine, parce que le feu grossier élémentaire corrode et ronge au lieu que le feu terrestre naturel, revêtu de ses enveloppes onctueuses, opère partout des effets salutaires et principalement la végétation. Aussi, le Christ était-il oint.

21 février 1776

Nous n'avons qu'un temps pour notre expiation, c'est donc nous perdre que de différer; et d'autant qu'à tout moment notre parole peut être mise en usage, et que nous sommes sûrs de nous soulager et de nous soutenir par là, à cause de la ressemblance, &c.

Toutes les réconciliations sont caractérisées par l'effusion du sang; la circoncision sous Abraham, Moïse aux 4 coins de l'autel, le thau marqué par l'ange dans la vision d'Ezéchiel, et enfin le réceptacle du Christ mourant. C'est là ce qui nous mène à l'unité en cette sorte: O, : ; π, +, ;

28 février 1776

Devant Mr de Bory.

Si l'homme n'eût pu exercer un empire absolu sur les êtres émanés, sa ressemblance aurait été imparfaite.

Sa parole ne lui est pas donnée pour ses besoins corporels, car il eût pu les satisfaire comme les bêtes, sans parler. Mais cette parole n'est efficace qu'autant que la pensée est forte et l'intention pure. Et c'est aussi par cette parole qu'il se prouve sa grandeur, puisque par elle il fait exécuter ses volontés à d'autres hommes et même à des animaux. Or, tout se faisant par cette parole (car, lors même qu'ils ne parlent pas, l'action qu'ils opèrent en tient lieu), ils ont donc la preuve que tout existe par la parole divine.

Les vapeurs terrestres combinées avec les célestes, allégorie à nos désirs spirituels, à la prière, etc.

Le baptême de l'Esprit absolument nécessaire. St Paul demande aux frères
de... Si, ayant reçu l'Esprit, ils disent qu'ils ne le connaissent pas,
alors ils leur imposent les mains, et le revoient.

Chaque instant de la création est une génération de son commencement
parce que Dieu est un et n'appelle pas cette fois pour le même point.
Sa durée est la prolongation de l'origine, et la mesure est l'angle de notre
expansion, parce que c'est là où est le pointement, la justice et la balance.

6 Mars 1776

Opposition de 6 à 3. ce qui fait le pointement actuel de l'homme
nous sommes comme la terre qui a les germes dans sa peau, le
Soleil est le feu qui nous fait égoutter, et le Christ est le
jardiner.

Instruire pas nos démons, parce que vous ferez bien. En effet
Sortir un germe mais il faudra attendre que vous mûrissiez pas
Sortez en même temps que le feu doit le pointement pendant sa croissance.

Le Christ incarné le 14 de la lune de Mars, mort le 14 de la lune
de Mars. chaque 14 divisé en deux pour montrer le double Esprit
1 et 4 preuve de la jointure de l'unité Divine à la puissance simple
Le corps de matière 3 remis à 14 = 17 = 8 preuve de la force et
de l'universalité de notre être il est le seul qui ait en la nature
le Denain. Celle l'unité. il est la Voie 3. la Vie 4. et la Vérité 4. = 14.

Les feux élémentaires ne connaissent jamais sans l'absinthe, parce
que la loi des corps est qu'ils se vivent que par la Mort. Les feux spirituels
au contraire ne s'approchent jamais sans l'accroître, employez donc le
Notre et nous vous avancerons.

La trinité des actions Divines n'opère ici bas que l'apparence
que par distinction, mais ces distinctions ne font qu'pour nous avec
l'Esprit nous avons eu la Vie ou le fil, et celui-ci nous conduit au père.
Mais les trois choses sont toujours propres les unes aux autres.

13 Mars 1776

Comparaison des réactions élémentaires aux réactions spirituelles de
la nature des corps. Durs où cette réaction est plus difficile, la plus rare
de ces choses sont dans mes notes chiffrées.

Les feux élémentaires retournent à leur principe, ainsi les marins et
autres Esprits la nature n'est pas épargnée pour la Matière. L'homme

Le baptême de l'Esprit absolument nécessaire. Saint Paul demande aux frères de ... [Ephèse], s'ils avaient reçu l'Esprit. Ils dirent qu'ils ne le connaissaient pas. Alors, il leur imposa les mains, et le reçurent.

Chaque instant de la création est une répétition de son commencement, parce que Dieu est un et rassemble sans cesse tout sous le même point. Sa durée est la prolongation de l'origine, et la mesure est la règle de notre expiation, parce que c'est là où est le pâment, la justice et la balance.

6 mars 1776

Opposition de 4 à 3, ce qui fait le pâment actuel de l'homme.

Nous sommes comme la terre qui a les germes dans son sein, le Soleil est le feu spirituel qui nous fait végéter, et le Christ est le jardinier.

N'instruisez pas hors de propos, parce que vous ferez bien, en effet, sortir un germe, mais il mourra, attendu que vous ne ferez pas sortir en même temps ce qui doit le soutenir pendant sa croissance.

Le Christ incarné le 14 de la lune de mars, mort le 14 de la lune de mars. Chaque 14 divisé en deux 7 pour montrer le double esprit. 1 et 4, preuve de la jonction de l'unité divine à la puissance simple. Le corps de matière, 3, réuni à 14 = 17 = 8, preuve de la force et de l'universalité de notre Maître. Il est le seul qui ait eu en nature le denaire ou l'unité. Il est la voie, 3, la vie, 7, et la vérité, 4 = 14.

Les feux élémentaires ne se communiquent jamais sans se détruire, parce que la loi des corps est qu'ils ne vivent que par la mort. Les feux spirituels, au contraire, ne s'approchent jamais sans s'accroître. Employons donc le nôtre si nous voulons avancer.

La trinité des actions divines n'opère ici-bas en apparence que par distinction, mais ces distinctions ne sont que pour nous. Après l'Esprit nous avons eu la vie ou le Fils, et celui-ci nous conduit au Père. Mais ces trois choses sont toujours présentes les unes aux autres.

13 mars 1776

Comparaisons des réactions élémentaires aux réactions spirituelles. De la nature des corps durs où cette réaction est plus difficile. La plupart de ces choses sont dans mes notes chiffrées.

Les feux élémentaires retournent à leur principe; ainsi des mineurs et autres esprits. La matière n'est pas apparente pour la matière. L'homme

ayant abandonné l'Être Vrai pour l'Esprit est condamné à vivre avec l'Être apparent pour l'Esprit, dont la matière était réelle et l'homme ne savait point pour celle qu'il abusait point changé de place.

Les choses ne sont pas faciles de nous qui apparaissent et par les bains (l'espion de la matière). Si nos yeux matériels ne nous brouillent, nous verrions tous les prophètes, tous les patriarches, les élus, les moïse, tous les Vivants et tous les Morts, de Christ le pénétrant.

Le jour succéde à la nuit dans la nature la Vie à la mort, et nous devorageons donc jamais dans nos privations et nos souffrances, car notre germe spirituel n'est que stupide et gêné, mais il n'est pas éteint; et nous avons toujours auprès de nous de quoi le faire fleurir.

5 avril 1776

Le Vendredi 5^e, messe entendue, et les invocations faites.

Des différentes propriétés du baptême de l'Esprit et des différents degrés de notre état spirituel temporel. Savoir la purification ou le baptême, la confirmation ou l'Esprit, et la communion ou le Divin.

La prière pour entrer dans le Divin et pour être à notre Vraie nature est incomparable aux mortels, le Christ lui-même n'oubliait pas que ses disciples le touchaient avant d'avoir tenu à Ses Son père.

La Eglise quoique dans l'ignorance est toujours l'asile de la Vérité, de l'Esprit, de la lumine, et de l'amour. L'humiliation qui amène à l'amour, et à la joissance.

Nous ne devons point rougir d'être chrétiens, heureux même que nous soyons en état de le paraître.

8. avril 1776

réception de l'ambrois.

Il n'y a plus de part à la réconciliation qu'au paragraphe effet le temps de la rémission était plus avancé, nous le voyons tel quel occupé à l'école au milieu de ses trois fils, autre quadam n'occupait que l'ouest.

Diverses explications sur les tapis, leur ordre, leurs couleurs de l'arrangement des étoiles, relatif aux planètes, les mots de l'orthodoxie confessés par le M^e. Le guide figuré parle de ces qui ne quittaient pas le recipiendaire de

ayant abandonné l'être vrai pour l'esprit est condamné à vivre avec l'être apparent pour l'esprit, car, si la matière était réelle, l'homme ne serait point puni en ce qu'il n'aurait point changé de place.

Les choses ne sont séparées de nous qu'en apparence et par les lois illusoires de la matière. Si nos yeux matériels ne nous bornaient, nous verrions tous les prophètes, tous les patriarches, les Elie, les Moyse, tous les vivants et tous les morts, le Christ, le Père même.

Le jour succède à la nuit dans la nature, la vie à la mort. Ne nous décourageons donc jamais dans nos privations et nos souffrances, car notre germe spirituel n'est que resserré et gêné, mais il n'est pas étouffé; et nous avons toujours auprès de nous de quoi le faire fleurir.

5 avril 1776

Le Vendredi saint, messe entendue et les invocations faites.

Les différentes propriétés du baptême de l'Esprit et des différents degrés de notre cours spirituel temporel, savoir la purification ou le baptême, la confirmation ou l'Esprit, et la communion ou le divin.

La pureté pour entrer dans le divin et pour être à notre vraie nature est inexprimable aux mortels, le Christ lui-même ne voulait pas que ses disciples le touchassent avant d'avoir remonté vers son Père.

L'Eglise, quoique dans l'ignorance, est toujours l'asile de la vérité, de l'esprit, de la lumière, et de l'humiliation qui mène à l'amour et à la jouissance.

Nous ne devons point rougir d'être chrétiens, heureux même quand nous serons en état de le paraître !

8 avril 1776

Réception de Lambert.

Noé eut plus de part à la réconciliation qu'Adam, parce qu'en effet le temps de la miséricorde était plus avancé; nous le voyons en ce qu'il occupait le centre au milieu de ses trois fils, au lieu qu'Adam n'occupait que l'Ouest.

Différentes explications sur les tapis, leur ordre, leur couleur, etc. L'arrangement des étoiles, relatif aux planètes, etc.; les mots de réhabilitation conférés par le maître. Le guide fidèle figuré par le maître des cérémonies qui ne quitte pas le récipiendaire, etc.

10 aout 1776

mes frères autres Chap à faire que de ne pas mettre obstacle aux progrès et aux approches de l'Esprit Sacré.

Il faut que nous ayons devant les yeux tous les types, Voilà pourquoi il y en a de nécessaires même dans le mal, et cependant ceux là qui alors sembleront prédestinés, et par conséquent ne jouiront pas de leur liberté, n'entendent point la justice Divine; 1^o parce que quelques punitions qu'on leur envoie (ils sont toujours mérités en raison de notre dégradation, et de notre demeure actuelle) 2^o parce que les mêmes punitions qui semblent apothéosiques à des nouveaux crimes rappellent toujours aux hommes le pouvoir de la justice, et par là peuvent en contenir quelques uns 3^o parce que les hommes eux-mêmes qui servent de type soit qu'ils soient seulement coupables, soit qu'ils en le soient qu'en apparence tout autant d'instrumentes dans la Miséricorde Divine Je pris pour l'heure la réconciliation de ceux qu'elle juge à propos d'évanger, et d'amener à elle sans les faire souffrir témoins du Christ il a souffert non pour ses crimes ^{actuels}, puisqu'il n'en a point commis, mais pour avoir été la pierre d'achoppement d'un peuple (anglo) qui se vit en lui qu'un coupable; il a souffert par une sorte nécessaire de son incorporation matérielle et ces souffrances étant de nos augmentées par l'iniquité ~~de~~ ^{du} peuple et des faux jugements, la cruauté des juifs, nous mortis à leurs yeux qu'un coupable, pendant que la Sagesse Divine ne connaît en lui que de prince des justes, y ayant en même temps le réparateur des crimes et le juge de tous les justes.

Comparaison de notre carrière spirituelle au voyageur qui sort dans une Ville où les gardes des portes le glorifient bien bastement pour scavoit s'il n'a sur lui rien de prohibé; et qui ne le laisse pas passer qu'autant qu'il fera affaires qu'il n'a rien contre les ordres du Souverain.

10 avril 1776

Nous n'avons autre chose à faire que de ne pas mettre obstacle aux progrès et aux approches de l'Esprit sur nous.

Il faut que nous ayons devant les yeux tous les types. Voilà pourquoi il y en a de nécessaires même dans le mal, et cependant ceux-là, qui alors sembleraient prédestinés et par conséquent ne jouissant pas de leur liberté, ne contredisent point la justice divine: 1° parce que quelques punitions qu'on leur envoie elles sont toujours méritées en raison de notre dégradation et de notre demeure actuelle; 2° parce que ces mêmes punitions qui semblent appliquées à de nouveaux crimes rappellent toujours aux hommes le pouvoir de la justice, et par là peuvent en contenir quelques-uns; 3° parce que ces hommes eux-mêmes qui servent de type, soit qu'ils soient réellement coupables, soit qu'ils ne le soient qu'en apparence, sont autant d'instruments dont la miséricorde divine se sert pour opérer la réconciliation de ceux qu'elle juge à propos d'épargner et d'amener à elle sans les faire souffrir.

Témoin le Christ. Il a souffert non pour ses crimes réels, puisqu'il n'en a point commis, mais pour avoir été la pierre d'achoppement d'un peuple aveugle qui ne vit en lui qu'un coupable; il a souffert par une suite nécessaire de son incorporisation matérielle, et ces souffrances étant encore augmentées par l'iniquité, les faux jugements, la cruauté des Juifs, n'ont montré à leurs yeux qu'un coupable, pendant que la Sagesse divine, ne connaissant en lui que le prince des justes, y voyait en même temps le Réparateur des crimes et le soutien de tous les justes.

Comparaison de notre carrière spirituelle au voyageur qui entre dans une ville où les gardes des portes le fouillent bien exactement pour savoir s'il n'a sur lui rien de prohibé, et qui ne le laissent pas passer qu'autant qu'ils sont assurés qu'il n'a rien contre les ordres du souverain.

(à suivre)